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Chères Belmontaises, chers Belmontais, 

Ça y est, c’est déjà l’automne ! L’été fut ponctué 
de manifestations organisées par les associations 
belmontaises.  Retrouvez  notre  bilan  en  page  2. 
Une mention particulière pour un événement qui a 
eu  lieu  sur  le  secteur  du  pays  belmontais   :  le 
comice  agricole  de  Doucelles  du  21  septembre 
dernier.  C’était  une  très  belle  réalisation.  Pour 
rappel le dernier comice avait eu lieu en 2018, à 
Doucelles  justement.  Quelle  belle  initiative 
d’avoir fait revivre cet évènement ! Rendez-vous à 
Maresché l’année prochaine.
Après  une  période  estivale  plus  calme,  la  vie 
municipale a repris de plus belle. Le programme 
PVD avance, on vous en parle page 4.
Fin octobre n’oubliez pas l’exposition organisée 
par Gaby Lamberdière grâce aux anciennes cartes 
postales (voir ci-dessous les détails). C’est d’une 
richesse historique immense.

Dans le courant de l’été il y a eu du changement 
dans  nos  autorités  de  tutelle.  Le  sous-préfet 
Olivier  Campain  qui  nous  avait  guidé  pour 
l’inscription dans le dispositif « Petites Villes de 
Demain » a quitté notre territoire. Nous avons fait 
connaissance de son successeur Quentin Spooner 
au mois de septembre lors de la réunion du comité 
de pilotage PVD.
De  même  le  commandant  de  la  brigade 
territoriale  de  la  gendarmerie,  Laurent  Chénier 
est parti à la suite de sa mutation dans une autre 
brigade de la Sarthe. Il est remplacé par Aurélien 
Caillet.
Bel automne à toutes et à tous.
Lea Duval, Maire de Beaumont-sur-Sarthe

———  Exposition des cartes postales anciennes  ———
Il était TROIS CENT et UNE FOIS  

Beaumont-sur-Sarthe 

à la "Belle Époque"... et un peu après 
Nous possédons au sein de nos riches archives municipales, 
un lot de cartes postales anciennes qui a été complété par 
les collections de particuliers.

À  l'aide  de  ces  précieux  documents,  une  exposition 
commentée de l'histoire de notre cité se tiendra à la salle 
Loisirs et Culture, à la Toussaint, du mercredi 30 octobre 
au dimanche 3 novembre de 15 h à 19h.

 Un projet participatif : nous recherchons de vieux objets 
ou outils jusqu'aux années 50/60 pour illustrer cette époque.

Pour tous contacts : secrétariat de mairie (02 43 97 00 21) 
ou Gaby Lamberdière (06 74 78 62 96).

— Un groupe de travail — 
L’équipe municipale a pour projet de présenter au sein de la 
commune des panneaux présentant le Beaumont d’avant par 
des cartes postales anciennes. Cela permettra de se souvenir, 
et de voir l’évolution de notre ville. Un groupe de travail va 
être  créé  pour  cela.  Si  l’histoire  de  la  commune  vous 
intéresse  et  que  vous  souhaitez  rejoindre  cette  belle 
aventure, n’hésitez pas à contacter les élus et la mairie.



  

 

—  Petit bilan de l’été —
—  Le Mini-Golf  — 

La saison s’est bien déroulée avec aux manettes Isabelle Hamard 
bien connue des Belmontais. La météo n’a pas affecté la saison car 
nous constatons une hausse des recettes de 30% par rapport à 2023.

—  Le camping du Val de Sarthe — 
Une année compliquée avec une météo capricieuse qui n’a pas 
facilité le travail des acteurs du tourisme sur notre territoire. 
Malgré tout notre camping s’en sort bien. Le chiffre d’affaires 
est en baisse mais la fréquentation reste satisfaisante grâce aux 
mois d’août et septembre qui ont permis de redresser la barre.

En quelques  chiffres,  le  camping  a  accueilli  4800 visiteurs 
pour  7600  nuitées  ce  qui  représente  un  taux  d’occupation 
moyen de 32%.  Concernant la répartition par nationalité, on 
retrouve  les  Français  en  tête  avec  47%,  les  Anglais  et 
Hollandais sont à part égale avec 22%, et on retrouve d’autres 
pays  comme  la  Croatie,  la  République  Tchèque,  la  Chine, 
l’Australie, et la Suède. 

Les tentes équipées ont été louées à 22% de leur capacité, on 
peut noter que les hébergements vélos ont été très appréciés. 
Notre camping a été bien noté des visiteurs cette année avec 
une note Google qui a gagné une étoile.
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— Reprise de l’école… — 
Le mois  de septembre est  un mois  important  pour  tous les 
écoliers.  La  rentrée  scolaire  a  eu  lieu,  et  nos  plus  jeunes 
Belmontais ont repris le chemin de leur école. La rentrée s’est 
bien  passée  et  cette  année  encore,  et  pour  la  4ème  année 
consécutive, les effectifs sont  supérieurs à ceux de l’année 
précédente dans l’école Florence Aubenas.

Nous  souhaitons  une  très  belle  année  studieuse  à  tous  et 
remercions, par avance, les parents qui une fois encore auront 
la  volonté  de  s’investir  dans  les  associations  de  parents 
d’élèves.

— Feu d’artifice et Vide grenier  — 
C’est un rendez-vous que beaucoup d’entre vous ne rateraient 
pour rien au monde : La traditionnelle journée de Vide grenier 
suivi d’un superbe feu d’artifice au cœur de l’été.

Organisée  par  l’Association  Belmontaise  d’Animation,  cette 
journée  a  été  un  franc  succès  et  le  feu  d’artifice  aura  su 
émerveiller petits et grands. 

— … et de la vie associative — 
Le  mois  de  septembre  est  également  celui  du  Forum  des 
Associations, mené comme chaque année par le Centre Social 
Georges Rouault. Le 7 septembre, les associations locales ont 
pu  rencontrer  leur  public,  toujours  aussi  nombreux,  et  leur 
présenter  leurs  activités.  Nous  remercions  le  Centre  Social 
pour  l’organisation  de  cette  journée  essentielle  pour  le 
rayonnement  associatif  sur  la  commune  et  le  canton,  et 
prenons dès maintenant rendez vous pour l’année prochaine, 
le 6 septembre 2025, pour le prochain Forum !

— P’tit marché des Halles — 
L’été est passé -avec comme chaque année un peu moins de 
vendeurs-,  et  avec  l’automne  naissant,  le  p’tit  marché  va 
reprendre  son  «   rythme de  croisière  ».  Nous  vous  espérons 
nombreux pour accompagner ce retour. Vous en avez désormais 
l’habitude : le marché vous accueille sous les Halles le mercredi 
de 16h30 à 19h30.

Nous  avons  également  le  plaisir  de  vous  annoncer  le  p’tit 
marché  de  Noël  le  18  décembre  pour  un  marché 
particulièrement  festif.  On  murmure  déjà  que  le  père  Noël 
viendra  y  s’assurer  que  les  Belmontais  auront  été 
particulièrement sages cette année. 
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— De l’affluence au BSA — 
Il est peu de dire que le stade Pierre Surmont vit au rythme de 
son école cantonale de football car même le week-end la foule 
est présente comme sur cette photo où près de 500 spectateurs 
étaient  réunis  pour  applaudir  la  victoire  de  Beaumont  en 
Coupe de France face à Saint Pierre Montrevault (R2). 

Nous espérons vous voir encore plus nombreux pour le 5e tour 
de cette coupe face à la Châtaigneraie équipe de Nationale 3 le 
week-end du 12/13 octobre au Stade Pierre Surmont.

—  Harmonie et Cinema — 
Le samedi 13 juillet, les jardins de la mairie accueillaient un 
concert de l’harmonie musicale de Beaumont sur Sarthe. Il 
s’en est suivi un pot offert par la municipalité permettant au 
Belmontais de se retrouver pour un moment convivial. Pour 
terminer la soirée, Familles Rurales de Beaumont sur Sarthe 
projetait le film « Aladdin » pour le plaisir des  petits et des 
grands.

— Beaumont en Fête — 
Le festival Beaumont en fête monte en puissance. Le 31 Août 
dernier,  l’association  d’animation  Belmontaise  nous  avait 
concocté une belle programmation. Une soirée animée tour à 
tour par des artistes de rue et des concerts qui ont rassemblé 
un public nombreux.

— Le Gala de Catch — 
Après  35  ans  d’absence,  le  gala  de  catch  a  fait  son  grand 
retour  à  Beaumont-sur-Sarthe  le  samedi  3  août  dernier  au 
Stade  Pierre  Surmont.  Grâce  à  l’association  d’animation 
Belmontaise,  Beaumont sur Sarthe renoue avec la tradition. 
Près de 600 personnes sont venues assister aux « combats ». 
Un vrai moment de partage réunissant des passionnés ayant 
connus  la  grande époque mais  aussi  des  plus  jeunes  venus 
découvrir  la  discipline.  Flesh  Gordon,  ancienne  gloire  du 
catch  français  était  présent  pour  le  plus  grand  plaisir  des 
spectateurs. Un événement réussi avec 5 « combats » et une 
grande finale qui restera dans les annales.



 

Ne pas jeter sur la voie publique. Imprimé par nos soins

—  1959 : Le cadeau de Noël des Belmontais —
« Heulâ ! C'y tout brouillé, anuit ! c'est t'y mieux chez té ? »

La télévision constitue une des innovations technologiques et 
socioculturelles majeures des années 50. La Radio Télévision 
Française (R.T.F) voit le jour en 1949, une chaîne unique en 
« noir et blanc ». À peine 4 000 postes de télévision en 1950, 
près d'un million de récepteurs en 1958, le double, deux ans 
plus  tard.  Elle  va  maintenant  bouleverser  le  quotidien  des 
Belmontais.

22 décembre 1959 - 19h30, les premières 
images télévisées à Beaumont 
19 heures :  quelques centaines de téléspectateurs sarthois et 
quelques  rares  familles  belmontaises  sont  penchés  sur  leur 
téléviseur  dans  l'attente  du  miracle...  19  h15  :  un  indicatif 
sonore  retentit  suivi  de  quelques  disques...  L'attente  est 
crispante. Est-ce que ça va fonctionner ? 

19h30 : la trotteuse de l'horloge apparaît sur le petit écran, une 
image  brillante,  nette,  stable  sans  le  moindre  parasite.  On 
découvre l'image de Catherine Langeais, la speakerine. Pour la 
première fois, elle annonce : « Téléspectateurs du Mans et des 
alentours,  bonsoir  !  Aujourd'hui  débutent  les  émissions 
expérimentales  de  l'émetteur  de  Mayet  ».   Le  prodige  de 
l'image est là et fait place à une véritable admiration. 

Le magnifique cadeau de Noël de la R.T.F 
Le  lendemain,  une  pleine  page  du  Maine  Libre  narre 
l'évènement : « Pourquoi ne pas croire au Père Noël après ce 
magnifique cadeau qu'hier soir,  la  R.  T.  F.  a déposé dans 
notre sabot de Noël : la télévision… » Le journaliste continue 
de façon enlevée : « Cette télévision, prodigieux élément de 
culture et de distraction de notre temps, s'avérera aux yeux 
de  l'Histoire,  de  la  même capitale  importance,  que  le  fut, 
voici cinq siècles, l'invention de l'imprimerie ! ». Tous ceux 
qui se trouvent dans la zone d'arrosage de l'émetteur de Mayet 
sont  appelés  «  à  s'asseoir  au  banquet  où  leur  époque  les 
convie », poursuit-il.

On l'espérait... sans trop y croire 
«  Nous suivions le plan d'équipement national,  d'abord la 
région parisienne et la région du Nord…  Pour nous, gens 
des pays d'Ouest, la télévision était un fait... mais pour les 
autres, un beau rêve inaccessible. Nous étions condamnés à 
attendre ».  

Vient  pourtant  un  jour  où  les  Sarthois  portent  davantage 
d'attention à la télé. C'est le 21 janvier 1957 : au petit matin 
d'une glaciale journée d'hiver,  un ballon captif,  en forme de 
saucisse  s'élève  au-dessus  d'Ecommoy  portant  un  émetteur 
pilote expérimental. Après plusieurs essais, les techniciens de 
la R.T.F. préfèrent retenir le site de la forêt de Bercé, à Mayet. 
Dès lors, à Beaumont, comme dans toute la Sarthe, on parle 
beaucoup, on parle de plus en plus, on parle encore et encore, 
on  ne  parle  que  de  ça  :  l'arrivée  de  la  télévision  dans  le 
département.

Il y a tout juste 65 ans

 Décembre  1958  marque  le  début  des  travaux.  Bientôt  sont 
coulées les assises de béton destinées à supporter la masse de 
l'antenne et les ancrages des haubans de maintien. En mars 1959, 
les  bâtiments  de  la  station  deviennent  réalité.  En  juillet, 
commence l'érection de la flèche du mât : «  jour après jour, 
élément par élément, il grimpe vers les nuages où l'automne 
venu, son sommet disparaît, se dilue dans le brouillard, pour 
atteindre  300 mètres,  l'un des  plus  gigantesques  de  France 
puisqu'il  rivalise en hauteur avec la Tour Eiffel  »,  ajoute le 
journaliste. Il doit supporter les 32 panneaux d'antennes qui vont 
assurer le rayonnement de l'émetteur sur une immense superficie 
dont Le Mans est quasi le centre et qui englobe Alençon, Nogent-
le-Rotrou, Châteaudun, Blois, Tours, Saumur, Angers et Laval. 
La presse se fait l'écho de l'avancée des travaux et l'impatience de 
futurs téléspectateurs ne faisait que croître...  

« Ici Cognac-Jay, à vous les studios ! » 
Après  de  multiples  réglages,  la  première  image  du  22 
décembre en est l'aboutissement. Tout n'est pas parfait encore. 
Quelquefois « c'est brouillé ! ». L'émetteur Mayet-Le Mans 
ne diffuse d'abord que les programmes du soir. Il va demeurer 
en  phase  expérimentale  jusqu'au  15  janvier  1960.   Le 
journaliste  conclut  son  article  de  cette  façon  :  «  Puisse  la 
télévision  en  nous  ouvrant  une  plus  large  fenêtre  sur  le 
monde,  donner  à  notre  vie  quotidienne  un  sens,  un 
enchérissement, un véritable épanouissement dans une plus 
grande  fraternité  humaine  et  une  meilleure  connaissance 
des autres » (à méditer). Une semaine plus tard (1/01/1960), 
les  Belmontais  assistent  à  un autre  grand bouleversement  : 
« 100 francs ne vaudront plus qu'1 NF » titre Ouest-France ! 

« On regarde quoi ce soir à la télé ? » 
Le 1er  avril  1964… et  la  2ème chaîne  fut  !  Non,  non,  ce 
n'était  pas  un  poisson  d'avril…  Après  des  décennies  à  se 
contenter des programmes d'une chaine unique, le quotidien 
des  Français  dotés  d'un  poste  de  télévision  est  chamboulé. 
Pour la première fois, on a le choix et, le soir, une question est 
sur toutes les lèvres : « on regarde quoi ce soir à la télé ? »

Le  1er  octobre  1967,  la  couleur  fait  son  apparition  sur  les 
écrans. Une innovation qui ne profite qu'à quelques-uns, mais 
dont  rêvent  beaucoup  de  Français.  Ils  sont  cinq  millions  à 
posséder un téléviseur en 1964, ils seront dix millions en 1969.  

Les plus anciens se souviennent. On regarde « La piste aux 
étoiles,  Intervilles,  Belphégor,  Belle  et  Sébastien,  Zorro  ou 
Thierry  la  Fronde…  ».  Je  vous  laisse,  avec  pour  les  plus 
jeunes, « Le manège enchanté » et Pimprenelle et Nicolas : 
« Bonne nuit les petits… faites de beaux rêves ! »

Gaby LAMBERDIERE                                                                                   
Source  :  Le  Maine  Libre  du  23  décembre  1959,  (merci  à  J.F. 
Bonhommet pour ce document) 
« Mes années 50 » et « Mes années 60 » – Armelle Leroy et Laurent 
Cholet
Fonds anciens de la médiathèque du Mans (OF 16/01/1957 – OF et 
LML 22et 23/12/1959 – OF 01/01/1960)
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— Décrypter vos factures d’eau  — 
Vous êtes nombreux à vous être déplacés en mairie avec vos 
différentes factures sans avoir compris de quoi il s’agissait. En 
effet ce n’était pas facile de s’y retrouver. Il y a celles d’eau 
potable  et  et  celles  d’assainissement  (traitement  des  eaux 
usées).
Pour  résumer   :  nous  recevons  dans  l’année  4  factures 
concernant l’eau. Elles sont toutes émises par le trésor public 
de Conlie. Deux concernent l’abonnement aux services; l’une 
provient du syndicat d’eau à Mézières sous Lavardin, l’autre 
de la mairie. Les deux autres concernent la consommation, 
toujours l’une du syndicat et l’autre de la mairie.
Les  personnes  hors  agglomération  ne  reçoivent  pas  les 
factures de la mairie concernant le traitement des eaux usées, 
car  ils  disposent  d’un système de traitement autonome des 
eaux usées. Elles ne sont pas raccordées au tout-à-l’égout.

— Présence de termites dans la commune  — 
À  la  suite  du  signalement  des  utilisateurs  d’un  bâtiment 
annexe au centre social, nous avons fait faire un diagnostic 
pour la présence de termites et il s’est avéré que la recherche 
a été positive. Notre commune n’est pas la seule dans ce cas. 
Même  en  Sarthe  les  termites  commencent  à  s’installer 
depuis  quelque  temps.  Le  réchauffement  climatique  y  est 
sûrement pour quelque chose. Fut un temps la présence des 
termites  en  France se  limitait  au  Sud-ouest,  désormais  ils 
sont aussi présents plus au nord.

Les  communes  de  Vivoin  et  de  Rouessé  Fontaine  ont 
également eu des foyers identifiés de termites. Au niveau du 
département une quinzaine de communes sont aujourd’hui 
concernées dont Le Mans.

Le  conseil  municipal  a  pris  une  délibération  actant  la 
présence des termites sur tout le territoire communal. Nous 
sommes maintenant en attente de l’arrêté préfectoral validant 
cette délibération.

Que va-t-il se passer concrètement ? Si vous constatez des 
termites chez vous, vous devez en faire la déclaration à la 
mairie.

En cas  de vente  d’un immeuble,  vous devez au préalable 
faire faire un diagnostic termites.

Il  existe  des  moyens  très  efficaces  pour  lutter  contre  les 
termites.  Des  entreprises  spécialisées  sont  présentes  sur 
notre secteur.

Nous restons à votre disposition pour vous aider en cas de 
besoin.

—  Un point d’étape de notre dispositif  « Petites villes de Demain »  —
Depuis  l’arrivée  de  Quentin  Portier  en  tant  que  chef  de 
projet, beaucoup de choses ont été faites.

Il a mené des entretiens avec un grand nombre d’acteurs du 
territoire belmontais : responsables d’associations, directeur 
du centre social, commerçants.

Nous  avons  également  organisé  des  réunions  collectives 
avec  ces  différents  acteurs.  S’en  est  suivie  une  réunion 
publique  à  la  salle  Loisirs  et  Culture  ouverte  à  toute  la 
population.  Toutes  ces  rencontres  ont  un  but   :  cerner  les 
besoins des uns et des autres concernant le développement 
de la commune. Car avant d’engager des projets structurels, 
il faut connaître les besoins des acteurs du terrain.

Nous  avons  réuni  deux  fois  déjà  le  comité  de  pilotage 
composé des instances telles que sous-préfecture, services et 
élus du conseil départemental et de la région, la banque des 
territoires.  La  dernière  réunion  a  eu  lieu  le  24  septembre 
pour  valider  une  convention  appelée  ORT  (opération  de 
revitalisation du territoire). C’est un passage obligé dans le 
dispositif  Petites  Villes  de  Demain.  Cette  convention 
contient  les  projets  que  nous  souhaitons  mener.  Un  des 
projets concerne la place Dufour qui commence d’être dans 

un  état  critique.  Le  revêtement  en  bitume  mérite  une 
réfection.  Ce  pourrait  être  l’occasion  de  procéder  à  des 
améliorations de l’architecture de la place. Pour cerner ici 
aussi l’opinion des usagers nous avons organisé le lundi 23 
septembre une nouvelle réunion publique. Y étaient conviés 
surtout les riverains de la place (commerçants et habitants). 
Il s’agissait d’une première prise de contact permettant aux 
uns et aux autres d’exprimer leurs craintes et leurs attentes 
pour la réfection de la place.

Nous sommes également en train de mener des études sur 
des  sujets  tels  que  l’isolation  thermique  des  bâtiments 
communaux (écoles, salle loisirs et culture). La réfection de 
la  place  Dufour  fera  également  objet  d’une  étude  par  un 
cabinet spécialisé. Ces études sont financées par la banque 
des territoires et le conseil départemental, la commune prend 
en charge environ 20 % du coût des études.

Nous reviendrons régulièrement vers vous pour vous donner 
des  nouvelles  de  l’avancement.  Il  y  aura  évidemment 
d’autres réunions publiques.

— Création d’un SEL à Beaumont sur Sarthe  — 
Le 27 septembre dernier avait lieu l’inauguration officielle du SEL 
du pays belmontais. SEL signifie Système d’Échange Local.

C’est  un projet  initié par des bénévoles avec le soutien du 
Centre  Social  Georges  Rouault.  Il  vise  à  rassembler  des 
personnes qui peuvent se rendre des services ponctuels. Ce 
peut être quelqu’un qui doit faire refaire sa carte d’identité à 
Fresnay sur Sarthe mais qui n’a pas de véhicule.  Un autre 
adhérent  du  SEL  propose  de  l’emmener.  Celui  qui  rend 
service gagne des radis (c’est la monnaie virtuelle d’échange) 
et celui qui bénéficie du service doit les donner.

Un site internet permet la mise en relation des uns et des autres.

Pour obtenir des renseignements : sel.beaumont72@gmail.com 
ou à l’accueil du centre social au 02 43 97 50 70.

mailto:sel.beaumont72@gmail.com


 

 

 

——  A vos agendas !  ——

Oct.
Octobre Rose 
Animations pour la sensibilisation au dépistage du 
cancer du sein

30 
Nov.

Le Marché de Noël 
Organisé par l’APE Florence Aubenas 
Salle Loisirs et Culture 

Nov. Mois sans tabac 
Animations pour la sensibilisation à l’arrêt du tabac

18 
Déc.

Le p’tit marché de Noël 
Le Père Noël a annoncé sa venue au P’tit marché !
Sous les Halles

30 Oct. 
au 3 
Nov.

Exposition de cartes postales anciennes 

Salle Loisirs et Culture, de 15h à 19h

16 
Nov.

Livres en fêtes 
Organisé par l’association Livres en Fêtes 
Salle Loisirs et Culture

11 
Nov.

Jour du souvenir - Armistice 
Cérémonie au Monument au Morts

9 
Oct.

Don du Sang 
Salle Loisirs et Culture, de 15h à 19h

27 
Oct.

Hommage aux morts de l’attentat du Drakkar 
Cérémonie au Monument aux Morts

18-29 
Nov.

Exposition de la bibliothèque 
Autour de l’auteure Isabelle Gil 
Salle Loisirs et Culture, de 15h à 19h

23 
Nov.

Concert de la Sainte Cécile 
Organisé par l’Harmonie de la Société Musicale 
Salle Loisirs et Culture

30 
Nov.

Foire de la Saint André 
Organisée par l’UCAB 
Autour des Halles et de l’église 

30 Nov. 
et 1 
Déc.

Fête foraine 
Place Dufour

1 
Nov.

2ème manche de la coupe régionale 
Organisée par l’AC Belmontaise 
Place Beau Site

11 et 15 
Oct.

Octobre Rose 
Ateliers « Sensibilisation et dépistage » 
Maison médicale, à 18h

 

 


